



LUCINO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

PIDEN AYUDA A LAS AUTORIDADES

Ataque de perros atemoriza a vecinos de Recoleta

La falta de alcantarillado no es el único problema histórico de la localidad de Recoleta en Ovalle, ya que también deben lidiar con una jauría de perros que ataca y atemoriza a los pobladores del lugar.

El presidente de la Junta de Vecinos de Recoleta, Cristian Ogalde, comenta esta problemática que arrastran hace por lo menos tres años atrás, y que hasta el momento sigue sin solución. "yo tengo fotos de un ataque de estos perros a unas mascotas de unos vecinos el año 2021, desde ahí que yo tengo registro, pero incluso podría haber sido desde antes, esa vez prácticamente se devoraron al perro de un vecino. En ese tiempo era una jauría de por lo menos 15 perros, ahora está un poco más reducida, pero nunca baja de 5, por lo general son entre 8 a 10 perros. Esto es como a 60 metros de la posta del pueblo, es en plena población", declaró.

Los ataques se han mantenido a lo largo de los años, pero durante los últimos días se han registrado dos casos de gravedad, los cuales han vuelto a encender las alarmas de la comunidad.

"El día 18 de septiembre estos perros atacaron a dos menores de edad, los mordieron y les tuvieron que poner puntos. Y el último caso fue este domingo 22, cuando atacaron a un adulto mayor de 92 años, lo tiraron al suelo y le dejaron sus piernas destrozadas, tuvo mucha pérdida de sangre y menos mal que las personas de la posta lo atendieron y luego fue trasladado al hospital", indicó el dirigente vecinal.

Mariana Vivanco es una de las familiares de la última víctima, y comenta que no es primera vez que viven una situación como esta en su familia, "estos perros son de una mujer, ella acostumbra a tener hasta 15 o 20 perros, ella aparentemente los alimenta esporádicamente, entonces los perros se han acostumbrado a salir y atacar a la gente. El año pasado a la tía de mi esposo la atacaron los perros, esa vez las mordeduras no fueron muchas, pero por la caída tuvo que operarse de la columna. Ahora el domingo atacaron a este abuelito de mi esposo, él fue a visitar a uno de sus hijos y al regresar lo atacaron y lo mordieron mucho en las piernas y los brazos, tuvo que ser trasladado al hospital, fue atendido durante todo el día, ahora fue derivado a la casa pero con curaciones permanente en la posta de Recoleta", señaló.

"Nuestro abuelito se salvó de milagro, porque los perros lo botaron al suelo y ahí él se trató de defender con la manos, gracias a eso no le mordieron el cuello o la cara, lo que hubiese sido mucho más grave", agregó la vecina.

PIDEN AYUDA A LAS AUTORIDADES

Esta situación ha provocado un aumento en la sensación de inseguridad, "estos ataques de perros provocan



Este domingo un adulto mayor de 92 años tuvo que ser trasladado desde Recoleta al Hospital de Ovalle, tras sufrir un ataque de perros.

EL OVALINO

Desde hace por lo menos tres años que la localidad ovallina sufre estos problemas con una jauría en el sector, pero durante los últimos días han registrado dos casos de gravedad. El miércoles 18 de septiembre dos menores de edad fueron mordidos, mientras que el domingo 22 fue atacado un adulto mayor de 92 años, debiendo ser trasladado al Hospital de Ovalle.

"ESTOS ATAQUES DE PERROS PROVOCAN TRAUMAS, LOS NIÑOS YA NO QUIEREN SALIR A LAS CALLES, Y LA VERDAD TODOS ESTAMOS CON ESE TEMOR"

CRISTIAN OGALDE

PRESIDENTE DE LA JUNTA DE VECINOS DE RECOLETA

traumas, los niños ya no quieren salir a las calles, y la verdad todos estamos con ese temor", declaró Cristian Ogalde; mientras Mariana Vivanco agrega que "hay temor, es un tema que se ha tratado con la junta de vecinos, porque ha pasado muchas veces".

De esta manera, para cerrar, el dirigente vecinal comenta que se han realizado denuncias, pero que aún no encuentran soluciones, ante lo cual pide apoyo de las autoridades, "se

han puesto denuncias en Fiscalía y la municipalidad, hemos hablado con las dos administraciones, pero no se ha logrado mucho. Nosotros creemos que la solución es que estos perros sean retirados a la brevedad, porque si este adulto mayor no hubiese sido socorrido a tiempo, hubiese fallecido en el suelo", declaró.

En la misma línea, Mariana Vivanco añade que "sabemos que la solución no es eliminar a los perros, pero sí pedimos una mayor regulación para que ella mantenga a los perros dentro de su propiedad y que estos no salgan. Pedimos que la municipalidad o algún organismo pueda tener una supervisión, porque ella puede tener los perros que quiera, pero dentro de su propiedad, no puede ser que los perros salgan y afecten a los vecinos", apuntó.

GESTIONES DEL MUNICIPIO

El Municipio de Ovalle señaló frente a este tema que "es un hecho lamentable, que puede atribuirse a diversas circunstancias, como la falta de supervisión del animal, que éste se haya escapado de su residencia,

o que haya sido llevado a pasear sin las medidas de seguridad que dicta la ley. También cabe la posibilidad de que se trate de un perro abandonado".

Agregan que "en casos donde el animal tiene un dueño o tenedor conocido, la responsabilidad recae sobre ellos. Los afectados deben proceder con las denuncias correspondientes ante el Juzgado de Policía Local o directamente a la Fiscalía. Los casos se complican cuando los animales no tienen un dueño identificable", argumentan.

Remarcan desde la casa consistorial que "para enfrentar estas situaciones, el municipio ha implementado varias iniciativas como operativos de bienestar animal, vacunaciones y esterilizaciones. Sin embargo, estas acciones requieren extensos recursos y la cooperación comunitaria para combatir el abandono y maltrato animal".

En este contexto, agregan que "el alcalde Jonathan Acuña ha convocado a una reunión de trabajo con entidades involucradas como la Policía, la Fiscalía, el Juzgado de Policía Local, Seguridad Ciudadana, y la Seremi de Salud para desarrollar soluciones a esta problemática nacional" y subrayan que "este martes 24 de septiembre, un equipo multidisciplinario visitará la localidad para evaluar la situación del tenedor del perro. Este equipo incluirá asistencia social, fiscalización y personal de la oficina de Tenencia Responsable de Mascotas, que contará con un veterinario y un técnico veterinario, para recopilar información y determinar los pasos a seguir para abordar esta situación".